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Abstract (en)
The hand drill has a second hammer mechanism (20) arranged inside the housing (2), for the production of axial hammer action, with the hammer
action having an axial power and hammer action frequency, which is at least partially different from that of the first hammer mechanism (16) action.
The drill or the chisel tool bit (7) clamped in the chuck (6) is selectively rotationally drivable from the first (16) or from the second (20) hammer
mechanism or can be acted on from both hammer action mechanisms together axially, or without axial hammer action support.

Abstract (de)
Ein Handbohrgerät (1) ist mit einem innerhalb eines Gehäuses (2) angeordneten Schlagwerk (16) zur Erzeugung von axialen Schlägen, die auf
ein in einer Werkzeugaufnahme (6) des Handgeräts (1) eingespanntes Bohr- oder Meisselwerkzeug (7) übertragbar sind, ausgestattet. Innerhalb
des Gehäuses (2) ist zusätzlich ein zweites Schlagwerk (20) zur Erzeugung von axialen Schlägen angeordnet, dessen axiale Schläge eine
Schlagenergie und eine Schlagfrequenz aufweisen, die verschieden ist von der Schlagenergie und der Schlagfrequenz der vom ersten Schlagwerk
(16) erzeugten axialen Schläge. Das in die Werkzeugaufnahme (6) eingespannte Bohr- oder Meisselwerkzeug (7) ist wahlweise entweder vom
ersten (16) oder vom zweiten Schlagwerk (20) oder von beiden Schlagwerken gemeinsam mit axialen Schlägen beaufschlagbar. Für Anwendungen
in Holz und Metall ist die Axialschlagunterstützung auch völlig abschaltbar. <IMAGE>
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